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НОВОСТИ МРТК

Стартовал чемпионат «Молодые профессионалы»

С приветственным словом выступили директор МРТК 
Владимир БЕРЕЗОВОЙ, глава МО «Поселок Светлый» 
Геннадий ЦЫГУЛЯ, ведущий инженер УГОКа Олег 

ВАЙГАНТ. 
Поддержку участникам Чемпионата выразили наши кадеты, 

студенты и всеми любимый робот Promobot. 
Мирнинский региональный технический колледж начинает 

новый год проведением профессионального соревнования, на 
котором в напряженной конкурентной борьбе молодые спе-
циалисты смогут продемонстрировать свое мастерство, на-
выки и незаурядный творческий потенциал. Сегодня все 
больше юношей и девушек выбирают профессиональное об-
разование нового формата, соответствующее современным 
мировым стандартам. 

На базе МРТК пройдет чемпионат с 20 января по 25 февраля 
по шести компетенциям технического направления: «Про-
мышленная автоматика», «Электрослесарь подземный», «Экс-
плуатация сервисных роботов», «Добыча нефти и газа», «Про-
мышленная робототехника» и «Роботизированная сварка». 

Колледж является не только площадкой для проведения ре-
гиональных чемпионатов, но и центром развития новых, со-
временных компетенций в нашем регионе, что непосред-
ственно влияет на развитие системы профессиональной 
подготовки в Западной Якутии. 

В этом году студенты состязаются по девяти компетенциям. 
Соревнования пройдут впервые на базе современных мастер-

ских Светлинского филиала энергетики, нефти и Удачнинского 
горнотехнического филиала. Традиционно в это движение бу-
дут привлечены в качестве независимых экспертов ведущие 
специалисты компаний-недропользователей: АЛРОСА, РНГ, 
Иркутская нефтяная компания, а также академические парт-
неры – Академия FANUC, Институт механики МГУ им. М.В. 
Ломоносова. 

Поселок Светлый будет встречать участников по компетен-
циям «Роботизированная сварка», «Промышленная робото-
техника» и «Добыча нефти и газа».  

Соревнования по компетенции «Электрослесарь подзем-
ный» пройдут на базе Удачнинского горнотехнического фи-
лиала с участием ведущих специалистов Удачнинского горно-
обогатительного комбината. 

В рамках подготовки к чемпионату студенты и педагоги 
колледжа прошли обучение на базе ведущих учебных центров 
– это Академия Ростех по компетенции «Аддитивное про-
изводство», Академия FANUC – «Промышленная робототех-

ника», «Роботизированная сварка», МГУ им. М.В. Ломоносова 
– «Эксплуатация сервисных роботов». 

В этом году студенты будут состязаться и по новым компе-
тенциям для нашего региона. Это «Добыча нефти и газа». В 
этой связи руководство колледжа уделяет особое внимание 
подготовке и развитию этой компетенции. В прошлом году 
колледж получил определенный опыт по этой компетенции, 
представив участника в финале IX Национального чемпионата 
«Молодые профессионалы» (WorldSkills Russia) по компетен-
ции «Добыча нефти и газа» вне конкурса. Также наши сту-
денты приняли участие в первом межрегиональном чемпио-
нате в сфере нефтегазовой индустрии по стандартам 
WorldSkills – «ЯмалСкиллс» по компетенциям «Подготовка и 
транспортировка нефти», «Оператор цифрового месторожде-
ния», который прошел на базе учебных заведений Ямало-Не-
нецкого автономного округа. 

Мы уверены, что участники X Открытого регионального 
чемпионата «Молодые профессионалы» успешно продемон-
стрируют высокий уровень практической подготовки, получат 
уникальный опыт и по завершению обучения будут востре-
бованы на производстве. А участники, набравшие наибольшее 
количество баллов по своим компетенциям, будут представ-
лять нашу республику в состязаниях с лучшими представи-
телями учебных заведений страны. 

Лучшие из лучших получают шанс попасть в состав нацио-
нальной сборной WorldSkills Russia и представлять страну на 
международных чемпионатах. Пожелаем удачи, и пусть по-
бедит сильнейший! 

 
Наталья ТКАЧОВА 

Торжественное открытие юбилейного X Открытого ре-
гионального чемпионата «Молодые профессионалы» 
(WorldSkills Russia) Республики Саха (Якутия) состоя-
лось 20 января в Мирнинском колледже в онлайн-
формате.

Окончание. Начало на 1-й стр. 
 
По масштабам вакцинации мы сегодня от-

стаем от столицы республики. Во многом это 
объясняется осторожной позицией наших жи-
телей. Но постепенно ситуацию мы изменили. 
Хотя показатели пока не достигают необхо-
димого уровня, но процессы вакцинации и 
ревакцинации идут активно. И я твердо убеж-
ден, что сегодня это единственно верный и 
эффективный способ защиты наших людей. 
Можно было понять некие страхи в началь-
ный период пандемии, когда и у экспертного 
сообщества вопросов было больше чем твер-
дых ответов. Но сейчас само время расставило 
нужные акценты и рациональный подход тре-
бует от нас самого простого алгоритма дей-
ствий: верить врачам и выполнять их реко-
мендации.  

– Как идет взаимодействие района с АК 

«АЛРОСА»? Какую ключевую помощь 

компании стоит отметить?  
– Исторически сложилось, что алмазодо-

бытчики – это наш ключевой партнер. Прак-
тически нет направлений, по которым мы не 
взаимодействовали бы. Сегодня они помогают 
нам с развитием местного здравоохранения и 
системы образования. Мы заключаем согла-
шение, по которому за счет АЛРОСА уже 
обеспечено горячее питание для школьников 
всех возрастов. Другое соглашение касается 
ежегодной оплаты проезда для работников 
бюджетной сферы. Сегодня эта норма рабо-
тает в АЛРОСА, и акционерная компания го-
това обеспечить ее и своим партнерам. И ко-
нечно, общие показатели деятельности 
акционерной компании, озвученные в послед-
ние месяцы решения по «Муне», по трубке 
«Майская», по исследованию рудного тела 
трубки «Мир» вселяют в нас здоровый опти-
мизм. Ведь когда мы говорим о «неразрывной 
связи» алмазного края и компании «АЛ-
РОСА» нужно понимать, что это не просто 
красивый тезис, а данность. Устойчивое раз-
витие алмазной отрасли является залогом бла-
госостояния Мирнинского района, определяет 
горизонты социального партнерства. И такие 
взаимоотношения мы рассматриваем как эта-
лон в работе с другими недропользователями.  

– Каковы предварительные итоги Года 

здоровья в РС(Я) и Года науки и техноло-

гий в РФ в Мирнинском районе? 

– Из самых интересных новостей – мы по-
лучили и запустили в МЦРБ современный 
цифровой диагностический аппарат, предна-
значенный для проведения всех видов рент-
генографических исследований, с высоким 
качеством. Организовали в больнице реаби-
литационное отделение с уникальной уста-
новкой «Экзарта». Мы привлекаем медицин-
ские кадры, обучаем медперсонал в филиалах 
Якутского медицинского колледжа (в Мирном 
и Удачном), решаем жилищные проблемы ме-
диков. Это о здравоохранении. 

Для Мирнинского района, в силу производ-
ственной специфики, новые технологии, на-
учные достижения – привычная среда. У нас 
действует уникальный политехнический ин-
ститут, преимущественно ориентированный 
на подготовку кадров для местной промыш-
ленности. Наши школы становятся серьез-
ными цифровыми площадками, где ребята 
знакомятся с возможностями современных 
технологий. Существующая в Мирнинском 
районе система подготовки профессиональ-
ных рабочих считается лучшей на Дальнем 
Востоке. И все это действует как единая си-
стема. Поэтому наши школьники и студенты 
занимают призовые места на конкурсах лю-
бого уровня.  

Но мы не собираемся останавливаться на 
достигнутом. Развивающиеся у нас производ-
ства углеводородного сектора требуют массу 
специалистов с высоким уровнем подготовки. 
И наша задача, чтобы большая часть трудовых 
коллективов была укомплектована за счет 
местных трудовых ресурсов. Значит, будущего 
горняка, нефтяника, газовика (от рабочего 
персонала и специалистов до руководителей 
производств) нам нужно подготовить у нас и 
из наших ребят. Десятилетиями мы с такими 
вызовами справлялись, справимся и впредь.  

– Хотелось бы услышать о планах на 

2022 год. Что из своей предвыборной про-

граммы намерены или уже начали реали-

зовывать в первостепенном порядке? 
– Все обязательства, которые я озвучивал 

во время предвыборной кампании – реальны 
и будут воплощаться. Наши программы раз-
вития были инициированы по предложению 
главы Республики Саха (Якутия) или состав-
лены из наказов жителей Мирнинского рай-
она. Они будут реализованы с учетом взаи-

модействия всех уровней власти и недрополь-
зователей. Нам предстоит решать проблемы 
сразу по нескольким направлением. Это и кад-
ровая работа, и внедрение новых технологий, 
и инфраструктурные проекты. Уже активно 
идет создание в Мирном современного авиа-
ционного комплекса и достраивается дорога 
на Сюльдюкар. Для Садынского наслега в 
этом году мы завершим проектирование во-
дозаборного сооружения и нового водовода. 
25 миллионов выделены на новую насосную 
станцию. Как вы помните, оптоволоконная 
линия в Сюльдюкар уже пришла, бюджетные 
учреждения подключены к широкополосному 
интернету. Теперь нужно создать такую воз-
можность для всех жителей наслега. В с. Тас-
Юрях в текущем году запланировано строи-
тельство летнего водопровода, завершается 
проектирование сельского Дома культуры. 

В этом году начнется строительство нового 
корпуса школы №1 в Мирном. Мы строим 
Дворец детства, продолжаем строительство 
71-квартирного жилого дома для работников 
бюджетной сферы, полным ходом идет воз-
ведение аэропортового комплекса «Мирный». 
Напомню, что в этом проекте из более чем 20 
млрд рублей, предусмотренных на реализа-
цию, 11 млрд инвестирует АК «АЛРОСА». 
Продолжается работа по проектированию на 
строительство полигона ТКО для МО «Город 
Мирный», МО «Поселок Алмазный» и МО 
«Чуонинский наслег». Реализуются мероприя-
тия развития нефтегазовых месторождений и 
так далее. 

Много работы предстоит на северной пло-
щадке – от сноса аварийного жилья до гази-
фикации. В перспективе предстоит последо-
вательная реконструкция взлетно-посадочной 
полосы и аэродромного комплекса аэропорта 
Полярный. В Удачном в этом году мы начнем 
строительство современного спортивного ста-
диона для школы №19 им. Л.А. Попугаевой. 
В Айхале в текущем году завершаем пересе-
ление людей из аварийного жилья поселка 
Дорожного и ул. Октябрьская партия (вопрос 
«закроем» окончательно). В 2019 году из бюд-
жета района были выделены средства на раз-
работку проектно-сметной документации по 
ремонту ул. Юбилейной (п. Айхал) в размере 
1 млн 817 тыс. рублей. Проект был выполнен. 

Теперь в наступившем году администрация 
МО «Поселок Айхал» подала соответствую-
щую заявку в дорожный фонд РС (Я) на его 
реализацию. 

Большое внимание будет уделено офталь-
мологии, восстановительной медицине, всему 
медицинскому комплексу. Нам предстоит раз-
вивать сельское хозяйство, помогать нашим 
сельчанам. И это не разовая акция, а тради-
ционная политика районной власти. Неслу-
чайно, наш бюджет называют социальным. 

Стратегия Мирнинского района, рассчитан-
ная до 2030 года, включает в себя пять стра-
тегических приоритетов:  

* развитие человеческого капитала;  
* формирование экономики знаний;  
* создание комфортной среды проживания;  
* Сохранение природы для будущих поко-

лений;  
* повышение эффективности и открытости 

управления территорией. 
Как видите – цели муниципальной власти 

предельно ясны. И очень важно, что в их до-
стижении нам готовы активно помогать ком-
пании-недропользователи. И очень важна по-
мощь главы республики Саха (Якутия) Айсена 
НИКОЛАЕВА. Вы сами могли убедиться на-
сколько плотно мы взаимодействовали в про-
шедшем году. И могли заметить, что практи-
чески в каждом своем выступлении глава 
региона принципиально уделяет внимание во-
просам по развитию Мирнинского района. 
Позитивные плоды такого взаимодействия мы 
уже видим. 

В завершение интервью я хотел бы вновь 
сказать, что главной ценностью нашего рай-
она являются люди. Это не лозунг, а осново-
полагающий принцип любых задач, действий 
муниципальной власти. Главным благопо-
лучателем при реализации наших программ 
должен быть житель Мирнинского района. Но 
и главным ресурсом, позволяющим решать 
эти задачи, являемся мы с вами. Конечно, нам 
помогут, но обустраивать свой дом будем мы. 
Как это делали предыдущие поколения, умев-
шие добиваться нужного результата в самых 
сложных условиях. Это отличный пример, ко-
торому надо следовать. 

 
Беседовал Андрей БОЧАРНИКОВ 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

История Мирнинского района всегда  
насыщена событиями


